



MOT du PRESIDENT de la FEDERATION



Les familles et les patients des hôpitaux publics subissent une charge financière supplémentaire : le **stationnement payant**. Pourtant, l'accès aux soins devrait être un droit universel, sans obstacle économique. Comment justifier que des proches, déjà éprouvés par la maladie d'un parent ou d'un enfant, doivent débourser jusqu'à 20€, voire 64€ par jour pour se garer ? Ces coûts, cumulés sur plusieurs jours, peuvent représenter des centaines d'euros par mois, aggravant les inégalités sociales.

En milieu rural, la situation est encore plus critique. Les patients et leurs familles parcouruent parfois des centaines de kilomètres pour accéder à un hôpital. Le stationnement payant devient alors une double peine : après l'effort du déplacement, il faut encore payer pour accéder aux soins. Cette logique de marchandisation du service public est inacceptable. Où s'arrête cette logique de taxation ?

La gratuité du stationnement dans les hôpitaux publics n'est pas une dépense, mais un investissement dans l'équité et la dignité. Elle garantit que chacun, quel que soit son revenu, puisse accompagner ses proches sans stress financier. La santé n'a pas de prix. Il est temps d'agir pour une société plus juste, où l'accès aux soins ne dépend pas du portefeuille.

TRANSITION ECOLOGIQUE : Anais MOREAU : anais.moreau37@famillesrurales.org ou au 07 69 27 62 16.

La Fédération Familles Rurales d'Indre-et-Loire invite le public à la clôture de son projet « *Moi, mon assiette et le climat* », **vendredi 28 novembre au Centre Socio-culturel de Bléré**. Après 8 ateliers sur l'alimentation locale, la lutte contre le gaspillage et la rencontre avec des producteurs, cette soirée conviviale proposera : Un apéritif local et convivial, une projection du film « *On mange quoi ?* » (Festival AlimenTerre) et un débat sur les enjeux alimentaires. Ouvert à tous, cet événement célèbre l'engagement pour une alimentation durable et solidaire. Une occasion de partager, découvrir et échanger autour des défis de demain.



MOBILITE SOLIDAIRE Zoé LECLERCQ au 07.66.52.68.91



Dans le cadre du projet de mobilité solidaire, les bénévoles conducteurs ont suivi une formation de 3 heures aux Gestes Qui Sauvent fin septembre et début octobre 2025. L'accent a été mis sur les premiers secours adaptés à la conduite, comme la réanimation cardiaque ou la mise en position latérale de sécurité (PLS). Ces sessions, animées par **Jean-Claude Galland**, président de la Croix-Rouge d'Indre-et-Loire, ont permis un apprentissage ou un recyclage des gestes pour tous. Un second volet de formation aborde le grand âge et la santé mentale. Les bénévoles ont d'abord appris à repérer les signes de perte d'autonomie, testant un exosquelette simulant ces difficultés pour mieux comprendre leur impact quotidien. Les prochaines sessions, prévues fin novembre et début décembre, porteront sur les troubles psychiques liés à l'âge, afin d'améliorer la relation avec les bénéficiaires transportés. Ces sensibilisations sont organisées par **Pauline Durbecq**, à la Fédération Régionale Familles Rurales Centre Val de Loire. Un engagement concret pour une mobilité solidaire et sécurisée

REPRISE de l'ACM de CHEDIGNY Sophie BOURDON (Directrice) au 07.56.80.76.87

A la fin du mois juin, l'association familles rurales de Chédigny a dû faire face à la démission de l'ensemble de ses bénévoles dirigeants.

Les difficultés financières, de gestion des ressources humaines ont eu raison de la motivation et de l'engagement de ces parents engagés pour le bien commun. Afin de maintenir le service aux familles, la Fédération s'est engagée dans la gestion de cette association et de son accueil collectif de mineurs.

Ainsi, des discussions sont engagées avec les collectivités, la CAF pour mieux financer et soutenir cette association qui accueille entre 30 et 40 enfants par jour et qui est indispensable au dynamisme des communes.

L'équipe a évolué, les projets d'animation sont renouvelés, les familles adhérentes sont toujours sollicitées pour faire vivre le projet associatif !

Nous espérons que de ces péripéties l'association comme la Fédération en sortiront plus forts !





UNE QUESTION SUR VOS DROITS ET VOS DÉMARCHES POUR VOTRE FAMILLE ?

02 47 77 55 51

Anonyme et gratuit, l'Espace Info Famille répond à vos questions sur la vie familiale et quotidienne



PERMANENCE CONSOMMATEURS

Appel à bénévoles : Mettez vos compétences au service des autres ! Vous avez des compétences dans le domaine du bâtiment, de la consommation, de la banque ou de la télécommunication ?

L'association Familles Rurales d'Indre-Et-Loire basée à Tours, recherche activement des bénévoles possédant des compétences dans ces domaines pour renforcer son action auprès des familles du territoire. Pour nous rejoindre, il suffit de nous contacter :

Mobile : 06.68.39.12.75

Mail : conso.indre-loire@famillesrurales.org

Nous serons ravis de vous accueillir.



Besoin d'aide pour vos litiges de consommation ? L'UDAF d'Indre-et-Loire et la Fédération Familles Rurales d'Indre Et Loire relancent le **Service Défense des Consommateurs** pour vous accompagner dans vos démarches.

- **Permanences** au Siège de l'UDAF, 21 rue de Beaumont, 37000 Tours
- **Mercredi** : 9h à 12h et **Jeudi** : 14h à 17h hors période scolaire
- Conseils personnalisés sur vos droits en tant que consommateur
- Aide pour résoudre vos litiges (achats en ligne, contrats, garanties, etc.)
- Orientation vers les recours adaptés

Téléphone : 06.68.39.12.75

Mail : conso.indre-et-loire@famillesrurales.org

N'hésitez pas à nous solliciter !

LES TEMPS FORTS À FAMILLES RURALES - FEDERATION NATIONALE



Le **11 octobre 2025**, Familles Rurales, premier mouvement familial en France avec 1 700 associations, s'est associé à la mobilisation nationale du Mouvement associatif. L'objectif est d'alerter sur la situation critique des associations du réseau en appelant ses membres à rencontrer les élus locaux pour les sensibiliser à cette crise.

Familles Rurales agit pour les familles et les territoires ruraux, en promouvant la participation citoyenne, la solidarité et l'éducation populaire. Ses actions, menées dans un cadre désintéressé, contribue à la cohésion sociale et à l'intérêt général.

Le secteur associatif traverse une crise majeure, marquée par :

- **La baisse des moyens** financiers et humains,
- **L'augmentation des coûts** et des besoins,
- **Un contexte d'instabilité politique** qui fragilise la démocratie et la solidarité.

Cette situation met en péril la survie de nombreuses associations et, par conséquent, les citoyens qu'elles accompagnent.

Séminaire Régional

JEM Journée En Mouvement

Fédération régionale

Une rencontre dédiée aux administrateurs fédéraux se tiendra le :

samedi 22 novembre

à Romorantin de 10h à 16h



Participez à la Journée En Mouvement

Une journée pour se retrouver, échanger et partager.

Séminaire régional des administrateurs départementaux

"Comment pérenniser nos associations rurales ?"

► Béatrice Jean Monier

Inscription obligatoire via le QR code ou le lien ci-dessous :

<https://famillesrurales.com/le/SzQdAfWm>

(Participation gratuite et repas offert)



Les administrateurs des fédérations départementales de Centre-Val de Loire se retrouveront à Romorantin-Lanthenay pour la Journée En Mouvement. Organisée par Familles Rurales, cette journée a pour objectif de **réfléchir à la pérennisation des associations rurales**.